
  
糸谷教育長 ただいまの出席委員は４名であり、会議は成立いたします。 

  

 ただいまから、令和４年第９回雨竜町教育委員会を開会いたします。 

本委員会の説明員は別紙配布のとおりであります。 

 

日程第１「前回会議録の承認」についてですが、出席委員の署名をいた

だいておりますので、承認済みといたします。 

 

次に、日程第２「教育委員会行政報告」を行います。私から報告させて

いただきます。 

  

 （教育長 報告） 

  

 以上、教育委員会行政報告を終わります。 

 

「教育委員会行政報告」に対する質疑があればお受けいたします。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 なければ、以上で「教育委員会行政報告」を終わります。 

  

 次に、日程第３「議案第３７号 令和４年度雨竜町一般会計教育費補正

予算の要請について」を議題といたします。 

 

事務局より説明を求めます。教育課長。 

  

先 名 課 長 （議案説明） 

  

糸谷教育長 説明が終わりました。これより質疑に入ります。議案第３７号について

質疑ありませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 なければ、これをもって質疑を終了いたします。 

 

おはかりいたします。「議案第３７号 令和４年度雨竜町一般会計教育

費補正予算の要請について」は原案のとおり決することにご異議ございま

せんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 異議なしと認めます。 

 

よって、議案第３７号は、原案のとおり可決されました。 



  

糸谷教育長 次に、日程第４「議案第３８号 雨竜町スポーツ奨励賞の表彰につい

て」を議題といたします。 

 

事務局より説明を求めます。教育課長。 

  

先 名 課 長 （議案説明） 

  

糸谷教育長 説明が終わりました。これより質疑に入ります。議案第３８号について

質疑ありませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 なければ、これをもって質疑を終了いたします。 

 

おはかりいたします。「議案第３８号 雨竜町スポーツ奨励賞の表彰に

ついて」は原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 異議なしと認めます。 

 

よって、議案第３８号は、原案のとおり可決されました。 

  

 次に、日程第５「議案第３９号 雨竜町立学校管理規則の一部を改正す

る規則の制定について」を議題といたします。 

 

事務局より説明を求めます。教育課長。 

  

先 名 課 長 （議案説明） 

  

糸谷教育長 説明が終わりました。これより質疑に入ります。議案第３９号について

質疑ありませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 なければ、これをもって質疑を終了いたします。 

 

おはかりいたします。「議案第３９号 雨竜町立学校管理規則の一部を

改正する規則の制定について」は原案のとおり決することにご異議ござい

ませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

  



糸谷教育長 異議なしと認めます。 

 

よって、議案第３９号は、原案のとおり可決されました。 

  

 次に、日程第６「議案第４０号 雨竜町社会教育関係団体に対する補助

金交付規則の一部を改正する規則の制定について」を議題といたします。 

 

事務局より説明を求めます。教育課長。 

  

先 名 課 長 （議案説明） 

  

糸谷教育長 説明が終わりました。これより質疑に入ります。議案第４０号について

質疑ありませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 なければ、これをもって質疑を終了いたします。 

 

おはかりいたします。「議案第４０号 雨竜町社会教育関係団体に対す

る補助金交付規則の一部を改正する規則の制定について」は原案のとおり

決することにご異議ございませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 異議なしと認めます。 

 

よって、議案第４０号は、原案のとおり可決されました。 

  

 次に、日程第７「議案第４１号 雨竜町公民館の設置及び管理に関する

条例施行規則の一部を改正する規則の制定について」を議題といたしま

す。 

 

事務局より説明を求めます。教育課長。 

  

先 名 課 長 （議案説明） 

  

糸谷教育長 説明が終わりました。これより質疑に入ります。議案第４１号について

質疑ありませんか。 

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 

 

 

 

 

なければ、これをもって質疑を終了いたします。 

 

おはかりいたします。「議案第４１号 雨竜町公民館の設置及び管理に

関する条例施行規則の一部を改正する規則の制定について」は原案のとお

り決することにご異議ございませんか。 



  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 異議なしと認めます。 

 

よって、議案第４１号は、原案のとおり可決されました。 

  

 次に、日程第８「議案第４２号 雨竜町ジュニアスクール設置条例施行

規則の一部を改正する規則の制定について」を議題といたします。 

 

事務局より説明を求めます。教育課長。 

  

先 名 課 長 （議案説明） 

  

糸谷教育長 説明が終わりました。これより質疑に入ります。議案第４２号について

質疑ありませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 

 

 

 

 

なければ、これをもって質疑を終了いたします。 

 

おはかりいたします。「議案第４２号 雨竜町ジュニアスクール設置条

例施行規則の一部を改正する規則の制定について」は原案のとおり決する

ことにご異議ございませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 異議なしと認めます。 

 

よって、議案第４２号は、原案のとおり可決されました。 

  

 次に、日程第９「議案第４３号 フッ化物洗口事業実施要綱の一部を改

正する訓令の制定について」を議題といたします。 

 

事務局より説明を求めます。教育課長。 

  

先 名 課 長 （議案説明） 

  

糸谷教育長 説明が終わりました。これより質疑に入ります。議案第４３号について

質疑ありませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 

 

なければ、これをもって質疑を終了いたします。 

 



 

 

 

おはかりいたします。「議案第４３号 フッ化物洗口事業実施要綱の一

部を改正する訓令の制定について」は原案のとおり決することにご異議ご

ざいませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 異議なしと認めます。 

 

よって、議案第４３号は、原案のとおり可決されました。 

  

 次に、日程第１０「議案第４４号 修学旅行の引率業務等に従事する町

立学校職員の勤務時間の割振り等に関する要領の一部を改正する訓令の制

定について」を議題といたします。 

 

事務局より説明を求めます。教育課長。 

  

先 名 課 長 （議案説明） 

  

糸谷教育長 説明が終わりました。これより質疑に入ります。議案第４４号について

質疑ありませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 

 

 

 

 

なければ、これをもって質疑を終了いたします。 

 

おはかりいたします。「議案第４４号 修学旅行の引率業務等に従事す

る町立学校職員の勤務時間の割振り等に関する要領の一部を改正する訓令

の制定について」は原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 異議なしと認めます。 

 

よって、議案第４４号は、原案のとおり可決されました。 

  

 次に、日程第１１「議案第４５号 雨竜町立学校職員服務規程の一部を

改正する訓令の制定について」を議題といたします。 

 

事務局より説明を求めます。教育課長。 

  

先 名 課 長 （議案説明） 

  

糸谷教育長 説明が終わりました。これより質疑に入ります。議案第４５号について

質疑ありませんか。 

  



全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 

 

 

 

 

なければ、これをもって質疑を終了いたします。 

 

おはかりいたします。「議案第４５号 雨竜町立学校職員服務規程の一

部を改正する訓令の制定について」は原案のとおり決することにご異議ご

ざいませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 異議なしと認めます。 

 

よって、議案第４５号は、原案のとおり可決されました。 

  

 次に、日程第１２「議案第４６号 令和４年度全国学力・学習状況調査

結果の公表について」を議題といたします。 

 

事務局より説明を求めます。教育課長。 

  

先 名 課 長 （議案説明） 

  

糸谷教育長 説明が終わりました。これより質疑に入ります。議案第４６号について

質疑ありませんか。 

  

沖 舘 委 員 新聞について、道新で発行されているこういう新聞、活用したりはして

いるのか。中学校でも閲覧するとのことだが、こういうのを見て、活用し

てはどうか。ネットでもいろいろある、読売朝日毎日だとか、購読すると

なると無料にはならないだろうが、負担のあまりかからない範囲で利用し

てみては。 

  

先 名 課 長 現在、学校におきましては子ども向けに中高生新聞というのを購読して

おります。それは有料のものです。内容としましては中学生に読んでいた

だくということで導入しまして教室で読んでいただいています。沖舘代理

のほうから示された道新の別刷りにつきましては、毎週土曜日の朝刊に折

り込まれるもので、小中学校も北海道新聞を購読しておりますので、それ

らの活用も検討したいといいますか、以前も活用するように伝えておりま

すが、今一度今後どのようにしていくか、どのような活用方法をとってい

くか確認をさせていただき、総合的に検討したいと考えております。 

  

沖 舘 委 員 よろしくお願いします。 

  

糸谷教育長 他にありませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  



糸谷教育長 

 

 

 

 

なければ、これをもって質疑を終了いたします。 

 

おはかりいたします。「議案第４６号 令和４年度全国学力・学習状況

調査結果の公表について」は原案のとおり決することにご異議ございませ

んか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 異議なしと認めます。 

 

よって、議案第４６号は、原案のとおり可決されました。 

  

 次に、日程第１３「議案第４７号 令和４年度雨竜町教育行政事務の管

理執行状況に関する点検結果報告書（令和３年度実施事業対象）の提出に

ついて」を議題といたします。 

 

事務局より説明を求めます。教育課長。 

  

先 名 課 長 （議案説明） 

  

糸谷教育長 説明が終わりました。これより質疑に入ります。議案第４７号について

質疑ありませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 

 

 

 

 

なければ、これをもって質疑を終了いたします。 

 

おはかりいたします。「議案第４７号 令和４年度雨竜町教育行政事務

の管理執行状況に関する点検結果報告書（令和３年度実施事業対象）の提

出について」は原案のとおり決することにご異議ございませんか。 

  

全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 異議なしと認めます。 

 

よって、議案第４７号は、原案のとおり可決されました。 

  

糸谷教育長 以上で、本委員会に提案のあった全議案の審議を終了しましたが、次

に委員提案事項がありましたら、お受けいたします。 

  

 よろしいでしょうか。 

委員の方からなければ事務局から報告事項と今後の日程について説明願

います。 

  

先 名 課 長 （報告事項について 別途配布資料により説明） 



 

内容 

①教育委員会所管委員会の再編について 

②学校給食における異物混入について 

③教育関係における地域貢献事業について 

④バレーボール少年団「暑寒ブレーズ」全道大会出場について 

⑤部活動の地域移行について 

⑥令和４年度上半期雨竜町立学校教職員勤務（在校）時間について 

⑦令和４年度就学援助制度認定世帯数について 

⑧新型コロナウィルス感染症に関する保護者宛配布物について 

⑨令和４年度修学旅行費助成事業の結果について 

⑩その他 

  

糸谷教育長 ただいま報告事項について説明がありました。報告事項に対するご質問

等あればお受けいたします。 

  

沖 舘 委 員 部活動について、先生方はどう考えているのか。昔とは全然違うだろう

し、やらなきゃいけないと思う先生、したくないと思う先生それぞれいる

だろうし、そのあたりいかがなものでしょうか。 

  

先 名 課 長 部活動につきましては、先生方の思いもそれぞれだと思います。部活動

の指導をしたくて教員になられた方も少なからずいるでしょうし、一方で

専門外の部活をあてがわれて苦痛だと思う方もいるかと推察されます。今

般、地域移行になるということで先生方の意見も無視できないと考えてお

りますのでどこかで先生方の考えを聞きたいなというのは思っております

し、これから１市５町の間の協議でもそのような話が出てくると思われま

す。先生から全ての部活動を取り上げるということではなくて、違う形で

の任用ということも論議されています。学校の先生ではなく地域指導員と

して部活動に携わるという意見も出ているところでありまして、本当にや

りたい人はそちらに身分を移行してやる形が論議されております。全ての

先生が部活動をやりたくないとは思っていないと思いますし、雨竜の現状

からしますと現行の部活動の先生方はすべて経験者の方がついております

ので、全くの素人をあてがっていることはないですし、一人に任せるので

はなくて複数指導体制をとっておりますので、あまり一人に負担がかから

ないようにということは数年前から指導しておりますことから、それも含

めて今後議論していく形になると思います。 

  

沖 舘 委 員 大学ではどのような教えをしているのでしょうか。部活動に対する考え

方。地域と一緒にやっていこうとか。地域の中で一緒にやっていくんだと

いう、教員は今は地域に住んでないけども、地域が大事だということも必

要ではないか。 

  

先 名 課 長 大学でどのような形かは知らないですが、国の考え方としましては先生

方をもっと子どもたちに向けられるようにしたらいいという考えでありま

す。それは部活動ではなく本来の教師としての仕事、学習指導であった



り、生活指導であったり、教材研究も含めて先生の指導としての時間を確

保してあげなければいけないのではないかと。そうすることによって先生

方が本来の教員業務に戻れるとの考えから働き方改革を行いまして、先生

をいろんな部分から解放してあげたいというのがあるようです。大学で教

職を目指している方には、興味を持って指導してあげたいという方もいる

と思いますが、先生として特化して頑張りたいという方もいるのは確かな

ので、そこの兼ね合いをどうするかが一つ難しい部分だと思いますし、今

問題になっているのは教員の働き方があまりにもブラックで志望者が毎年

減ってきているという論調になってきています。それは一方で本当のこと

で、一方は違う部分もある、いろんな考え方もあるので、先生とはそうい

うものだと昔からの先生はそういう思いでやっている方もいるのですが、

これから志望する方についてはそういう考え方ではない方も結構多い。志

望者の減少が大きな問題となってますので、そのために何をしたら良いか

ということで出てきたのが働き方改革、部活動改革ということも私ども理

解していかなければならないです。 

  

糸谷教育長 この問題はなかなかすぐ結論が出るような問題ではなく、部活動も教育

の一つという意味でやってきていますが、あまりにも熱心になりすぎてほ

ぼほぼ家庭を犠牲にしてまで教えている先生もいますし、好きでやってい

る人も嫌々の人もいるし、これは義務教育だけの問題で、２倍を切る教員

志望ですから、これからもっと色々な先生が出てくる可能性もあります。

基本的には子どものために一生懸命やってもらいたいというのは我々思う

ところですが、やり過ぎるとこういうことになる。なかなか線引きが難し

いところです。ただ、学校の先生にいろいろなことを押し付けてきたとい

う学校現場というか文科省が進めてきたのを違うのではないかというのが

出てきたのが現実ではないかと感じています。 

  

沖 舘 委 員 余裕がなくなっちゃってますね、あれもこれも。負担を軽くして。地域

の事を植え付けていただくのは小中学校しかないと思ってます。 

  

糸谷教育長 雨竜は比較的、１７時からのお話タイムはないようですが、ある地域で

はバンバン電話がかかってきて対応しなければならない、学習準備がその

後になってしまうという話もあります。いずれにしても、文科省からも外

部指導の内容は示されていますので、令和７年に向けて対応していかなけ

ればならない、どういう内容になるかは地域ごとになるが。 

  

 他にございませんか。 

  

 なければ次に今後の日程について説明願います。 

  

先 名 課 長 （今後の日程について、別途配布資料により説明） 

  

糸谷教育長 ただいま今後の日程について説明がありました。なにかご質問等ござい

ますでしょうか。 

  



全 委 員 （なしの声あり） 

  

糸谷教育長 なければ、以上をもちまして令和４年第９回雨竜町教育委員会を閉会い

たします。 

 


